



## DISCOURS DE MICHEL WEILL RÉUNION DES MAIRES

10 NOVEMBRE 2021

Madame la ministre, chère Sylvia Pinel,  
Monsieur le ministre cher Jean-Michel Baylet,  
Madame la députée, chère Valérie Rabault,  
Messieurs les sénateurs,  
Mesdames et messieurs les conseillers régionaux,  
Mesdames et messieurs les conseillers départementaux,  
Mesdames et messieurs les maires et représentants,  
Mesdames et messieurs les présidentes et présidents d'EPCI,  
Mesdames et messieurs les élus,  
Chers amis,

Vous voilà dans Votre maison. Le département n'est la propriété de personne. Si j'ai souhaité que nous nous réunissions ce jour dans l'enceinte même du Conseil départemental, c'est parce que je sais le plaisir, partagé, de cette rencontre pleine de sens et que nous souhaitons la plus interactive et conviviale possible.

Voilà très longtemps que les maires n'avaient pas été rassemblés à Montauriol. Nous sommes, vous êtes très nombreux à avoir répondu à notre invitation et je vous en remercie.

90 % des maires de Tarn-et-Garonne sont réunis ce soir. C'est une belle marque de confiance. Merci mille fois !

La crise sanitaire est passée par là. Nous l'avons toutes et tous vécu avec douleur mais surtout le sens des responsabilités.

Sur cette terre où nous aimons tant le rugby, on peut dire que nous ne nous sommes pas échappés !

Tous les maires de nos communes ont su faire preuve de résilience, sans oublier surtout d'agir souvent avec audace et agilité.

Vous avez été à la hauteur de cette crise, longue, très longue inédite à l'ampleur inégalée. Nous avons été les vigies de la République, des phares, des repères.

La leçon à tirer est simple et ne surprendra personne ici.

Plus que jamais nous avons besoin des communes et des élus qui, vaille que vaille, dans des circonstances parfois acrobatiques, avec des soutiens défailants, font face avec cran.



L'échelon départemental demeure un cadre indispensable à taille humaine en capacité de garantir l'égal accès de tous au service public, à la culture, au sport, à la transition écologique pour l'ensemble de nos concitoyens.

Plus que jamais nous avons besoin de fraternité et de solidarité dans une société qui tend à se déliter.

Comme je l'avais précisé, monsieur le président de l'association des maires, cher Bernard Pézous, lors de l'assemblée générale à Orgueil, c'est l'un des vôtres qui est à la tête du conseil départemental.

Je connais le fonctionnement, les joies et les difficultés de la fonction, du sacerdoce diront certains, de la fonction de maire que j'ai exercé durant 14 ans, à Montbeton. Vous savez ma fierté d'avoir fait évoluer ma commune.

Soyez assurés que je mettrai la même énergie à servir l'intérêt général départemental durant ce septennat.

Nous sommes désormais parfaitement organisés en interne pour fonctionner et mettre en œuvre nos engagements de campagne. La majorité que nous avons constituée, le 1er juillet, période inédite pour s'installer, vous en conviendrez, s'est naturellement construite.

Je veux ici saluer le travail des binômes de cette majorité qui s'est structurée autour de moi et dont je m'honore d'être à la tête tous les jours.

Nous avons élargi et pratiqué l'ouverture à des familles de pensée différentes et à leurs représentants.

Marie-Claude Nègre, ma 1ère vice-présidente et Valérie Rabault travaillent de concert sur les finances et le personnel.

Jean-Luc Deprince et Cédric Vaissières forment un duo efficace sur les routes et les infrastructures.

Dominique Sardeing et Bernard Pécou sur les collèges, l'éducation et le sport. José Gonzalez et Nadine Sinopoli sont aux manettes pour la solidarité, la santé et l'habitat.

Cathy Bourdoncle et Sophie Delbreil pour tout ce qui concerne l'aménagement, l'innovation, le numérique, la ruralité et la contractualisation.

Emmanuel Cros et Anne lus traitent ensemble l'économie, l'emploi et le tourisme.

Christiane Le Corre et Patricia Ducassé ont la haute main sur la culture, le patrimoine et la langue occitane. J'ai souhaité présider moi-même la commission transition écologique, eau et déchets avec l'aide précieuse d'Alain Belloc.

Jérôme Beq et Liliane Morvan sont associés sur l'agriculture, l'agro-alimentaire, l'irrigation et les circuits courts.



Nous nous devons d'agir dans la confiance avec vous toutes et tous. Agir avec les forces vives de ces territoires, les maires et les élus des communes, évidemment.

Je souhaite également évoquer notre philosophie et notre méthode de travail . Comme je l'avais précisé lors de ma désignation par mes pairs, le 1er juillet dernier « je souhaite œuvrer dans l'intérêt général et avec vous toutes et tous, au-delà de nos différences, pour que notre département retrouve le chemin de l'excellence » .

Il ne s'agit nullement d'exclure et notre porte reste ouverte comme nous l'avons montré lors de la récente réunion plénière où nous avons su réunir au-delà de notre majorité théorique.

Je pense en particulier au projet de ligne à Grande Vitesse entre Toulouse-Bordeaux. J'ai entendu avec consternation les récents propos du maire de Bordeaux. Qu'importe finalement ! Ce projet structurant s'avère capital pour l'avenir de notre département, de ses habitants et de l'économie locale.

Le projet global frôle les 13 milliards d'euros. 10,3 milliards pour Toulouse Bordeaux et 2,5 milliards pour Bordeaux-Dax.

Notre département doit participer à hauteur de 2,87 % soit 97,73 millions et le Grand Montauban pour près de 30 millions. Le projet sera porté par un Etablissement public local. Nous avons nommé une chargée de mission sur ce dossier qui, rappelons-le, comprend une gare à Bressols.

Nous souhaitons aussi ardemment avancé sur l'échangeur routier que nous attendons depuis si longtemps du côté de Lacourt-Saint-Pierre. Nous mettrons toute notre énergie, en lien avec notre amie Carole Delga, qui fait tant à la tête de la région Occitanie et avec laquelle nous avançons main dans la main.

Nous avons de hautes ambitions sur les collèges, les routes, nos bâtiments. Nous resterons en pointe sur la solidarité et innovants sur les questions de santé. Nous prendrons toute notre part dans le débat sur la démographie médicale.

Comme vous le savez, l'aide aux communes et intercommunalités est simplifiée et répond aux attentes largement exprimées ces dernières années. Nous y reviendrons largement ce soir. Vous recevrez ces prochaines semaines le guide des aides du département aux communes et communautés revu à l'aune des nouvelles règles que nous mettons en place.

Courage, ambition et responsabilité. Voilà le triptyque qui nous guide et ne cessera d'être notre boussole durant ce mandat.

Il ne s'agit pas de critiquer pour critiquer mais d'être lucides sur notre action. La réunion de ce soir constitue donc le fruit de notre constat et de nos premières actions.

J'ai ainsi confié à mon ami Jean-Michel Baylet le soin de penser et de présenter le plan de relance que nous déclinerons tout au long du mandat. Il y a travaillé tout l'été et vient de le présenter en séance plénière.



Jean-Michel détaillera, dans quelques instants, la richesse de ce plan d'action, véritable feuille de route de notre mandat. Il insistera évidemment sur la refonte des aides aux communes et aux intercommunalités que beaucoup réclamaient et qui est désormais dans les tuyaux ! Et il évoquera bien d'autres sujets.

Vous pourrez réagir, dans la foulée et nous poser les questions que vous voudrez.

Vive le Tarn-et-Garonne !

Vive la République !

Vive la France !

Je vous remercie de votre attention et je passe la parole à Jean-Michel Baylet.